

UN FANTASMA RECORRE LA IV T.

Por: Roberto González Villarreal, Lucía Rivera Ferreiro, Marcelino Guerra Mendoza. Investigadores y Docentes de la Universidad Pedagógica Nacional. Ajusco. Columna: CORTOCIRCUITOS. 03/10/2024

Un fantasma recorre la IVa. Transformación: el fantasma de la reforma educativa neoliberal.

Contra este fantasma se han unido el presidente de la república, Mario Delgado, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, los asesores del sindicato, algunos cerebros del ISSUE, los periodistas de La Jornada y hasta los polizontes del SNTE.

Es un fantasma, porque no hay un solo diputado o senador de MORENA, del PT o el Partido Verde que no diga que la reforma ya se canceló: que está muerta y enterrada. “No quedó ni una coma”, recuerdan desde la SEP.

Los técnicos de las mañaneras encontraron las pruebas de las exequias: un Diario Oficial de la Federación, con fecha 15 de mayo de 2019, en el que se lee el *Decreto de reformas y adiciones a los artículos 3º, 31 y 73 constitucionales en materia educativa*; y un video del 28 de mayo de ese mismo año, en el que la Comisión Única Nacional de Negociación de la CNTE (CUNNCNTE) corea con el presidente en Palacio Nacional: “Ya cayó, ya cayó, la reforma ya cayó”.

Según ellos, la reforma neoliberal está muerta y enterrada desde hace más de cinco años. ¿Entonces? ¿Quién le teme a un fantasma? Solo los que dicen que los fantasmas ahogan, castigan, oprimen. Solo quienes los han visto y los han sentido; por lo que se atreven a relanzar una vieja consigna: “Abrogar la reforma educativa”.

El fantasma recorre la Constitución, la SEP, las leyes secundarias, el USICAMM, las supervisiones escolares, MEJOREDU y las decisiones de gobierno. En realidad, causa demasiados estragos como para ser solo un fantasma.

¿Y si la reforma no murió? ¿Si los gritos estentóreos, de “ya cayó, ya cayó”, solo eran conjuros que no asustaron a nadie? ¿Si las comas se volvieron apartados y apartados en la Ley General de Educación? ¿Si las iniciativas del Peje, de la oposición, si los acuerdos entre Mario Delgado y el PAN, el PRI, PRD y MC no buscaban cancelar la reforma neoliberal sino acabar con la movilización magisterial? ¿Si el gran brujo anti-neoliberal resultó una simple cabecita de algodón que engañó a los que estaban bien dispuestos a engañarse y a quedarse calladitos, a ver cómo les iba en la negociación? ¿Qué tal si la presunta cancelación era solo el petate de un muerto ausente?

Parece ser que aquellos pocos que denunciaron todo esto tenían razón, aunque la CNTE no lo reconozca, ni siquiera reivindique a los diputados de Oaxaca que votaron en contra de una cancelación que no fue; o de los analistas radicales que denunciaron el engaño y fueron prescritos; o del profesor filosofía que ya murió pero alcanzó a decir que la reforma de la IV T era la misma perra pero revolcada.

Por eso no es de extrañar que en el primer día del gobierno de Claudia Sheinbaum la CNTE volviera a las calles con la consigna: ABROGAR LA REFORMA EDUCATIVA NEOLIBERAL EPN-AMLO.

O sea, el fantasma sigue haciendo sus tropelías, y la única oferta que se conoce es cambiar USICAMMM... la verdad, quizá sea mejor traer a los GHOSTBUSTERS porque el fantasma neoliberal de la reforma educativa está siendo demasiado para la

IV T y para quienes dicen resistir.... al menos hasta ahora.

Fecha de creación

2024/10/03